



Liebe Mitglieder und Freunde des Schleswiger Stenografenvereins,

zündet die Kerzen an, setzt Euch neben Eure Liebsten und genießt die gemeinsame Zeit. Weihnachten ist der perfekte Anlass, um den Stress des Restjahres vergessen zu machen und einmal zu entspannen. Ruhige Abende an den Feiertagen sind nun genau das Richtige. Für Euch alle: fröhliche und vor allem besinnliche Weihnachten!

Der Vorstand



Im Januar feiern Geburtstag:

07.01. Susan Bistram
13.01. Annette Mörck

18.01. Wolfgang Bamler
22.01. Kirsten Lege
29.01. Andrea Simon

Dazu gratulieren wir ganz herzlich!

Termine Steno Januar 2014

14.01. 18:00 Uhr
28.01. 17:00 Uhr

Bundespokalschreiben 2013

Am 22.11.2013 machten sich fünf tapfere Wettschreiber auf den Weg zum 25. Jubiläums-Bundespokalschreiben nach Soest. Eigentlich war geplant um kurz nach 13:00 Uhr mit der Bahn zu fahren. Doch wie es immer so ist: Erstens kommt es anders, zweitens als man denkt. Als wir am Schleswiger Bahnhof ankamen, bekamen wir nur die Info „Zug fällt aus“. Und da die Deutsche Bahn sich an die Arbeitsbedingungen hält, wurde ordnungsgemäß zwischen 13:00 und 13:30 Uhr Mittagspause gehalten, so dass wir auch keine weiteren Informationen erhielten. Nach Öffnung des Schalters war die Auskunft „Schienenersatzverkehr ist eingerichtet“ aber nicht von wo bzw. ab wann. Also entschieden wir uns kurzfristig mit dem Auto zu fahren. Trotz der Mittagszeit kamen wir ganz gut durch und waren gegen 19:30 Uhr im Hotel in Soest. Da wir alle noch ein Stück gehen wollten, machten wir uns zu Fuß auf den Weg zum Brauhaus Zwiebel, wo der Steno-Treffpunkt war. Laut Aussage des Portiers war dies ein Fußweg von ca. 15 Min., es wurden dann aber doch 45 Min. und wir hatten uns das Abendbrot redlich verdient.

Am nächsten Morgen machten sich die Schleswiger Tastschreiber *Janina Schmidt* und *Gundula Schulz* sowie die Goslarerin Martina von der Eltz und Martina Wichers aus Soltau schon früh auf den Weg. Aufgrund von zwei kurzfristigen Ausfällen konnte das Kurzschrift-Team lediglich mit Frank Büttner sowie Regina und Wolfgang Groth (alle Goslar) an den Start gehen. Die Schleswiger Schreiberinnen *Anja Manke* und *Bettina Piening* unterstützten die TBG-Mannschaft neben Martina von der Eltz und Martina Wichers sowie Christine Bone (Wolfenbüttel). Nach den erfolgreich durchgeführten Wettbewerben machten sich einige auf den Weg in die schöne Innenstadt, um später an der Stadtführung teilzunehmen und andere machten sich an die Auswertung der Arbeiten. Trotz des Nieselwetters ließen wir uns die Laune nicht verderben. Bevor es mit der Stadtführung losging, wärmten wir uns noch bei einer heißen Schokolade oder Chili Con Carne. Nach dem wir mit einer großen Gruppe zur Stadtführung gestartet waren, wurde diese mit der Zeit immer kleiner.

1. Vorsitzende
Anke Timme

2. Vorsitzende
Gundula Schulz

1. Kassenverwalterin
Rositha Struppe

Schulungszentrum:
Ilensee 4
24837 Schleswig
☎ 04621 21232
Fax: 04621 20222
E-Mail:
steno-sl@foni.net
Internet:
www.stenoverein-
schleswig.de

Vereinskonto:
Nord-Ostsee
Sparkasse
Konto: 28800
BLZ: 217 500 00
IBAN: DE02 2175 0000
0000 0288 00
BIC: NOLADE21NOS

Am Abend fand die Festveranstaltung im Blauen Saal des Soester Rathauses statt. Hier hatte bereits die erste Siegerehrung 1989 stattgefunden. Aus Anlass dieses Jubiläums wurden bereits einigen Wetschreibern im Vorwege einige Präsente überreicht. Nach einem köstlichen Büfett ging es weiter mit einem Rückblick von Ehrenpräsident Gregor Keller auf die vergangenen letzten 25 Bundespokalschreiben.

Endlich ging es zur Siegerehrung: Die Mannschaft Texterfassung musste sich lediglich dem VfI NRW geschlagen geben. Die Mannschaft konnte mit 58 819 Punkten den zweiten Platz erringen. Janina schrieb 479 Anshl./Min. und Gundula 457. Großer Jubel brauste auf, als das Ergebnis der Kurzschriftler bekannt wurde. Trotz der Rumpfmannschaft, die an den Start gegangen war, konnte der dritte Platz erreicht werden. Mit einem Unterschied von nur 50 Punkten musste sich die TBG-Mannschaft leider der 2. Mannschaft des VfI NRW geschlagen geben und konnte nur den 4. Platz belegen; trotz der guten 114 AK von Anja und der 144 AK von Bettina. Den Abend ließen wir in netter Runde in unserem Hotel ausklingen.

Bettina Piening

GIMP – 2. Kurs

Unser erstes Seminar mit dem Bildbearbeitungsprogramm GIMP war mit 13 interessierten Personen ausgesprochen gut besucht. Anschaulich und informativ erläuterte *Günther Beer* uns diese kostenlose Software. Wir haben rote Augen wieder braun gefärbt, Falten und Pickel vertuscht, kopiert und ganze Schäfchenwiesen geklont. Ein weiterer Kurs soll am 13. und 20. Januar 2014 von 18:15 bis 20:15 Uhr stattfinden. Interessierte Mitglieder erhalten wie immer 25 % Rabatt.

Professionelle Textverarbeitung

Unser Workshop musste am 25.10. wegen Sturmtief „Christian“ ausfallen. So wurden es zwei Termine am 20.11. und 10.12. mit jeweils 7 Teilnehmerinnen aus Flensburg, Rendsburg und Schleswig. Intensiv wurde der Pflichtteil der PTV-Aufgabe der Deutschen Meisterschaften 2013 bearbeitet. Die „Automatisierte Korrespondenz“ forderte alle Teilnehmerinnen hinsichtlich eines DIN-gerechten Briefvordrucks, eines Serienbriefes mit Steuerdatei und Bedingungsfeld sowie das millimetergenaue Einfügen von Bilddateien. Beim „Layout-Teil“ ging es neben Seiteneinstellungen besonders um Formatvorlagen, die für einige Teilnehmerinnen noch völlig unbekannt waren. Jetzt sind aber alle fit und es geht am 22.01.2014 mit dem Bonus-Teil weiter.

Offene Stadtmeisterschaften – Stammtisch mit Siegerehrung

Wegen der vielen Termine in der Vorweihnachtszeit haben wir uns entschieden, gleich Anfang des Jahres 2014 unsere Siegerehrung mit einem gemütlichen Beisammensein durchzuführen. So läuten wir das neue Jahr mit einer geselligen und spannenden Zusammenkunft ein. Wir werden den etwas vorverlegten nächsten Stammtisch am 14. Januar 2014, 19:30 Uhr, im Stenoheim miteinander verbringen. Auch die Ergebnisse können wir erst im Januar veröffentlichen. Falls Sie Ihre Urkunde dringend benötigen, sprechen Sie uns an.

ABBA

Ich war hochofret über die sensationelle Teilnahme unseres Vereines am Abba-Cover-Dinner- und Konzertabend. Immerhin konnte ich insgesamt 15 Karten erwerben. Pünktlich am Samstag, 30. November 2013 um 19:30 Uhr kamen alle zum Beginn eines schönen Abends in die „Heimat“ Auf der Freiheit in Schleswig. Das Konzert war ausverkauft und trotz der vielen Gäste war man doch schnell an der Reihe am festlich dekorierten skandinavischen kalt-/warmen Buffet. Es gab ein großes Buffet mit Fisch, Aufschnitt, Käse, verschiedene Sorten Brot, Grünkohl, Schweinebraten, kleine Frikadellen (Köttbullar), Kartoffeln, Kartoffelpüree, Rotkohl, Milchreis mit heißen Kirschen. Habe ich etwas vergessen? Mir (und vielen anderen) hat es jedenfalls geschmeckt. Punkt 21:00 Uhr kam dann der Hauptact auf die gemütlich, mit flackerndem Kamin und Tannenbaum geschmückte Bühne: die Band „The Supertroupers“ oder besser bekannt als „ABBA“. Von „Mamma Mia“ über „Dancing Queen“ bis „Thank you for the music“, es wurde alles live gespielt und gesungen. Viele fetzige Titel und einige wunderschön gesungene Balladen mit Wunderkerzen-Anzünd-Faktor haben uns durch den Abend geführt. Es war einfach nur SCHÖN!!! Die Band hat das Publikum super zum Mitmachen angefeuert und zum Schluss war auf der Tanzfläche vor der Bühne kein Platz mehr frei. Natürlich haben auch wir getanzt und uns in den Armen gehalten und mitgeschunkelt. Es war ein wundervoller Abend, den ich so schnell nicht vergessen werde! Vielen Dank an die, die mitgekommen sind. Gemeinsam ist es doch am schönsten!

Janina Schmidt, Jugendwartin